

BAB V

PENUTUP

5.1. Simpulan

Hadirnya identitas sosial bagi pemuda muslim dianggap penting untuk memperlihatkan ciri di tengah era globalisasi yang di mana di dalamnya terdapat banyak ideologi dan nilai yang dapat mempengaruhi seseorang. Maka dari itu identitas sosial penting guna memperkuat diri dari pengaruh negatif, apalagi nilai keislaman di dalam identitas sosial juga dapat memperkuat landasan berpikir, memperjelas dan mempertajam analisis masalah di era globalisasi.

Permasalahan hilangnya kepercayaan pada politik dan stigma negatif terhadap partai politik dan pemerintah di Indonesia perlu dihentikan, karena berpengaruh pada tingkat partisipasi politik. Maka dari itu fungsi-fungsi partai politik perlu dihadirkan kembali guna mengantisipasi masalah tersebut. Partai politik memiliki peran dan fungsi penting di antaranya adalah fungsi pendidikan politik, fungsi komunikasi politik dan rekrutmen politik. Tiga fungsi tersebut partai politik bisa membangun kultur politik yang baik di masyarakat. Berjalannya fungsi tersebut juga dapat mencegah dan mengatasi timbulnya apati dan membangun kembali simpati masyarakat terhadap sistem politik dan segala komponen di dalamnya.

Partai Keadilan Sejahtera Muda muncul sebagai Lembaga yang berusaha menampung aspirasi pemuda dan mewadahi pemuda untuk melakukan kegiatan politik, mengembangkan kemampuan di bidang seni, teknologi, religi, dan politik

dengan cara melibatkan pemuda di agenda yang disiapkan untuk mereka. Meskipun hal ini ditujukan juga untuk menarik simpati masyarakat pada partai namun dapat dinilai positif karena dapat meningkatkan partisipasi pemuda dalam politik dengan cara membentuk identitas sosial mereka di tengah banyaknya identitas politik yang ada. Kegiatan ini juga diartikan sebagai kegiatan sosialisasi politik, agenda aktual yang membahas permasalahan negara pemuda dibimbing agar memiliki sikap nasionalisme, sikap kepemimpinan dan religius.

Menjawab pertanyaan pertama penulis berusaha mendeskripsikan latar belakang terbentuknya PKS Muda Jakarta yakni berawal dari adanya apati politik pada pemuda. angka statistik pemuda yang terbilang tinggi perlu dilihat sebagai potensi dan perlu dimanfaatkan. Bertepatan dengan momentum politik maka pemuda perlu diberikan pendidikan politik guna menambah wawasan betapa pentingnya politik bagi sebuah negara dan pemuda itu sendiri.

Kemudian, untuk menjawab pertanyaan kedua penulis mendeskripsikan strategi yang digunakan oleh PKS Muda Jakarta untuk menjaring pemuda di Indonesia. PKS Muda Jakarta dideklarasikan di 100 titik di Indonesia perkembangannya hingga saat ini mencapai 300 titik Dewan Pengurus Cabang di Indonesia. Bagi PKS Muda Jakarta sendiri dilakukan berbagai kegiatan menarik yang dapat menarik pemuda yakni menggunakan media sosial sebagai alat publikasi dan informasi. Selain itu PKS Muda Jakarta juga menggunakan budaya populer (musik dan film) sebagai daya tarik mereka. Perbedaan yang paling mencolok

Abdallah PKS Muda Jakarta membuat agenda agar dapat dekat mungkin dengan pemuda sehingga pemuda dapat masuk ke dalamnya.

PKS Muda Jakarta juga menggunakan media sosial sebagai alat sosialisasi politik efektif. *Facebook* dan *Instagram* adalah media yang paling dimanfaatkan oleh mereka melakukan upaya sosialisasi politik. PKS Muda Jakarta melakukan publikasi kegiatan menarik seperti pelatihan kepemimpinan, diskusi aktual, menonton film, hingga kegiatan kampanye dan menyampaikan gagasan politik.

Publikasi tersebut masyarakat bisa melihat bahwa politik bisa digemari banyak orang, dan PKS Muda Jakarta juga dekat dengan kalangan pemuda. Proses pendidikan politik yang dilakukan di dalam PKS Muda Jakarta memiliki tujuan agar pemuda dapat memiliki pribadi karakter yang baik di era globalisasi yakni mereka sebagai pemuda harus memiliki kesadaran politik yang tinggi, di samping itu mereka sebagai pemuda juga tidak lupa dengan nilai keagamaan sebagai identitas utama mereka. PKS Muda Jakarta adalah pemuda kekinian yang mampu bersaing dengan pemuda lainnya.

Kemudian, untuk menjawab pertanyaan ketiga penulis mendeskripsikan tentang bagaimana Identitas Sosial terbentuk. Penulis menggunakan teori pembentukan identitas sosial. Pada dasarnya identitas sosial adalah cerminan atau refleksi kelompok atas sesuatu yang dipercaya dan dialaminya sebagai representasi hidup mereka, beberapa di antaranya seperti budaya, kebangsaan, ras bahkan ideologi. Identitas sosial biasanya terdapat pada kelompok sosial seperti tim sepakbola, afiliasi politik, maupun kelompok suku tertentu.

Prinsip identitas sosial di PKS Muda Jakarta terbentuk karena adanya proses kategorisasi sosial, proses ini adalah proses mengelompokkan nilai dan ciri yang merepresentasikan kelompok. Proses ini selanjutnya mengarah pada komparasi sosial yakni proses evaluasi dan pengembangan diri agar kelompok memiliki ciri khas di banding kelompok lainnya. PKS Muda Jakarta memiliki ciri politik keislaman yang diwariskan oleh generasi terdahulu mereka yakni PKS. *Tarbiyah* yang diketahui sebagai ciri politik keislaman sudah kuat melekat pada diri mereka. Nilai ini yang kemudian menjadi identitas mereka.

Pada momentum pemilu 2019 adalah momentum aktivasi identitas, di mana pada momentum ini PKS Muda Jakarta dengan masif memunculkan dirinya di media sosial. Berikutnya, pada proses komparasi sosial, PKS Muda Jakarta berdiri di dalam kelompok oposisi pada momentum pemilu 2019. PKS Muda Jakarta membedakan diri pada situasi ini sekaligus memunculkan argumentasi politik mereka dengan cara kampanye. Hal tersebut terlihat mencolok ketika muncul dukungan kepada gerakan 2019GantiPresiden dan sejumlah kritik terhadap pemerintah.

Penulis juga menyimpulkan bahwa munculnya identitas sosial dimaksudkan agar masyarakat dapat lebih menerima gagasan yang disampaikan oleh PKS dengan cara menghadirkan PKS Muda Jakarta sebagai agen sosialisasi untuk kalangan masyarakat yang lebih universal. Hadirnya PKS Muda Jakarta kemudian dinilai dapat mengubah stigma masyarakat terhadap politik dan lebih berperan aktif dalam partisipasi politik. Namun juga, tidak menutup kemungkinan bahwa munculnya identitas sosial di PKS Muda Jakarta juga dapat memicu hadirnya politik identitas.

Hal ini dikarenakan akan adanya kemungkinan identitas sosial akan menuntun cara bagaimana aktor politik bertindak dan kecenderungan bertindak berdasarkan ciri nilai dan ideologi yang mereka percaya.

5.2. Saran Penulis

Komunitas adalah wadah yang baik untuk melakukan kegiatan apa pun, komunitas juga tempat yang baik untuk berekspresi dan mengembangkan diri. Saran dari penulis untuk PKS Muda Jakarta adalah baiknya jika PKS Muda Jakarta lebih menghadirkan keterbukaan pada siapa pun yang ingin mengetahui PKS Muda Jakarta lebih dalam. Rekrutmen dapat dikembangkan lebih luas terhadap pemuda umum. Hal ini dapat dilakukan dengan menampilkan kilas balik momentum agenda inklusif yang dapat dihadiri oleh masyarakat umum. Publikasi ini berguna untuk menambah wawasan masyarakat terhadap adanya PKS Muda Jakarta .

Kedua, PKS Muda Jakarta perlu menampilkan tujuan ataupun motivasi komunitas. Hal ini diperlukan guna memperjelas apa konsep yang dimiliki oleh PKS Muda Jakarta . Pada umumnya komunitas memiliki tujuan dari dibentuknya komunitas tersebut. Hal-hal detail seperti ini seminimalnya dapat dicantumkan pada media sosial yang dimiliki.

Ketiga, lebih baik lagi apabila PKS Muda Jakarta juga mengembangkan kembali *web site* yang bagus yang di dalamnya terdapat tulisan dan gagasan pemuda baik internal maupun partisipan. Usaha di atas akan memperlihatkan inklusivitas PKS Muda Jakarta dengan masyarakat pada umumnya secara terbuka. Sikap

keterbukaan ini mempermudah pemuda pada umumnya untuk ikut dan tertarik dengan gagasan ide yang tertulis sistematis di dalam *web site* tersebut.

